
стр. 2 11 апреля 2012 г.

В муниципальную собственность в
 разные годы (особенно в после�

дние) были переданы 40 объектов недви�
жимости в Советском районе г. Новоси�
бирска. Это, в частности, помещения
детских клубов по ул. Демакова и ул. Рос�

Из рук в руки
Регулярные разговоры о необходимости избавления Сибирского от�
деления РАН от «непрофильных активов» во многом связаны с недо�
статком информации. О том, как СО РАН пополняет городское досто�
яние Новосибирска, рассказывает начальник Управления имущества
и земельных ресурсов СО РАН Виктор Константинович ЮРЧЕНКО.

сийской, детский клуб «Калейдоскоп»,
тринадцать (!) зданий детских садов,
шесть объектов здравоохранения, вся
система дорожной инфраструктуры.

Завершается передача городу ещё
трёх детских садов, занятых ныне Комп�
лексным центром социального обслужи�
вания населения (муниципальное учреж�
дение), Православной гимназией во имя
Преподобного Сергия Радонежского и
детским садом Прихода всех святых в
земле Российской просиявших. Приня�
то постановление Президиума СО РАН и
оформляются документы для передачи
муниципалитету объектов незавершён�
ного строительства по ул.Лесосечной, 3
и 7. Готовится комплект документов для
передачи детского сада, расположенно�
го на ул. Правды, 8. Дано согласие на

передачу в муниципальную собствен�
ность ветхого жилого фонда с целью
включения его в программу ликвидации
ветхого жилья. Предпринимаются усилия
по завершению передачи в собствен�
ность г. Новосибирска здания кинотеат�
ра, занимаемого ныне муниципальным
учреждением культуры ДК «Академия» на
условиях договора безвозмездного
пользования. Здесь очень важно, что по�
лучены гарантии использования «Акаде�
мии» по прежнему назначению, то есть
как кинотеатра, а главное — помещения
для художественной самодеятельности
и клубов по интересам.

Было дано принципиальное согласие
на передачу в муниципалитет земельно�
го участка для строительства детской
киностудии «Поиск», и это решение ник�

то не отменял. Но после того как обна�
ружилось, что здание школы № 125 в зна�
чительной степени не загружено, мэрия
сочла нецелесообразным финансиро�
вать это строительство.

Периодически администрацией Со�
ветского района г. Новосибирска подни�
маются вопросы о выделении на терри�
тории Академгородка земельных участ�
ков под строительство муниципальных
спортивных объектов или другой соци�
альной инфраструктуры. Сибирское от�
деление РАН готово решать эти вопросы
при предоставлении гарантий о наличии
у мэрии собственных средств на строи�
тельство и согласования этого строи�
тельства в установленном порядке с об�
щественностью района.

Кроме того, районной администра�
ции предложено обсудить вопрос о пе�
редаче в муниципальную собствен�
ность здания недействующей столовой
на ул. Русская, 35а общей площадью
3124 кв. м, которое после соответству�
ющей реконструкции могло бы с избыт�
ком закрыть потребности района как в
культурно�досуговом плане, так и в раз�
мещении административных подразде�
лений, обслуживающих население Пра�
вобережной части Советского района.

Младший научный сотруд�
ник Института система�

тики и экологии животных (ИСи�
ЭЖ СО РАН) кандидат биологичес�
ких наук Алексей ДРУЗЯКА зани�
мается поведенческой экологией
птиц семейства чайковых, в част�
ности, изучает социальное разви�
тие подрастающего поколения ко�
лониальных чаек и, кроме того,
преподает в НГУ. В его позиции
чувствуется искренняя заинтере�
сованность и неравнодушие к жиз�
ни Академгородка.

— Здесь я живу с 1994 года, с
того момента, как поступил в фи�
зико�математическую школу при
НГУ. В данный момент проживаю
в общежитии СО РАН № 2 на Иль�
ича, 21.

Проблема с жильём стала для
меня актуальной, когда я перешел
на 4�й курс университета и стал
задумываться о специализации в
СО РАН. Передо мной, как и перед
многими моими однокурсниками,
стоял вопрос: уезжать за границу
или нет? И у многих решение это�
го вопроса определялось наличи�
ем служебного жилья. Все мы пре�
красно понимаем, что доходы у ас�
пирантов и молодых сотрудников
небольшие, и служебное жильё —
весомый аргумент в пользу того,
чтобы остаться здесь работать.

Тогда же я с удивлением узнал,
что в общежитиях СО РАН движе�
ния в принципе нет, они кем�то по�
стоянно заняты, а квоты институ�
тов не соответствуют тем площа�
дям, которыми эти общежития
располагают. Институт системати�
ки и экологии животных, который
расположен в центре Новосибир�
ска, общежитий в Академгородке
не имел. И только деятельное уча�
стие Совета молодых учёных и ди�
рекции нашего института в этом
вопросе позволило ИСиЭЖ в 2006
году получить квоту на шесть мест.
Поэтому я очень хорошо знаю, ка�
кой ценой достаются эти места,
насколько они дефицитны и на�
сколько нужны молодым учёным.

В общежитии на Ильича я живу
шесть лет. Раньше жил на 4�м эта�
же, где меня полностью окружали
мои коллеги, молодые сотрудни�
ки. Это была комфортная для меня
среда. Недавно переехал на 9�й
этаж: в связи с рождением второ�
го ребенка наши с супругой места
объединили в единый блок. Обща�
ясь с жителями общежития, вы�
яснил, что многие из них, преиму�
щественно люди в годах, не явля�
ются сотрудниками Сибирского
отделения.

По поводу передачи в муници�
палитет и приватизации общежи�
тий, считаю, что это резко ухуд�
шит ситуацию с жильём для науч�
ной молодёжи. У мэрии есть кон�
тингент нуждающихся в жилье, и,
скорее всего, эти люди не будут
иметь никакого отношения к науке.
Но ведь именно здесь, в Верхней
зоне Академгородка должны жить
учёные, а вопросы их заселения
должно решать их непосредствен�
ное руководство. Молодым учё�
ным, аспирантам после окончания
университета комфортнее начи�
нать научную деятельность в при�
вычной для них обстановке: в пе�
шей доступности институты, Дом
учёных, другие объекты соцкульт�
быта. Кроме того, молодой учёный,
проживая в общежитии, экономит
на квартплате и через несколько
лет может получить или зарабо�
тать собственное жильё, а его ме�
сто в общежитии могут занять
другие выпускники вузов, пришед�
шие работать в науку. Такой про�
ток чрезвычайно важен для сохра�
нения научной молодёжи в Ака�
демгородке. Мы видим, что пред�
седатель СО РАН академик А.Л.
Асеев и руководство Отделения
делают многое для молодых учё�
ных, в частности в плане жилищ�
ных программ.

На одной из встреч с мэром
В.Ф. Городецким Александр Лео�
нидович Асеев сказал, что сум�
марная ёмкость жилищных про�
грамм для молодых учёных — по�

рядка 1000—1500 мест. Это и слу�
жебные квартиры, и дома в буду�
щем коттеджном поселке. Но те же
общежития — это целых 1440 мест.
Это всего лишь небольшие ком�
наты либо койко�места, но в опре�
деленном периоде жизни 1 место
= 1 учёный. Понятно, что эти места
столь же нужны и важны для СО
РАН. Поэтому попытки изъять об�
щежития из ведения Сибирского
отделения нас, молодых учёных,
очень беспокоят. Нам не нравится
выступление этой группы людей,
мы хотим разобраться в ситуации
и влиять на неё, ведь именно нам
здесь жить и работать.

С другой стороны, если пред�
положить облик возможного поку�
пателя приватизированных комнат
в общежитиях, то наиболее веро�
ятными видятся случайные люди,
заинтересованные в жилье комму�
нального типа: держатели гости�
ниц или наниматели рабочих бри�
гад. Я считаю, что если в центре
Верхней зоны поселятся столь
чуждые науке люди, это будет со�
вершеннейшее «убийство» Ака�
демгородка.

Мне известно и о возможнос�
ти конструктивного выхода. Депу�
тат Законодательного собрания
Новосибирской области академик
Н.П. Похиленко озвучил позицию
СО РАН о строительстве жилья.
Насколько я знаю, в ноябре 2011
года после жалобы сторонников
приватизации губернатор НСО
В.А. Юрченко выразил готовность
позаботиться о жителях общежи�
тий. В частности, поступило пред�
ложение построить за счёт облас�
ти общежития. На мой взгляд, это
оптимальное решение только в том
случае, если лица, не имеющие от�
ношения к СО РАН, будут пересе�
лены в эти новые здания, а места
в существующих общежитиях бу�
дут полностью закреплены за со�
трудниками Сибирского отделе�
ния. Вариант же, при котором мо�
лодые учёные будут вынуждены
селиться на задворках, на мой

Аспирантские общежития:
ни метра под приватизацию!

В последнее время некоторые «представители общественности» Академгородка вы�
ступают за передачу общежитий СО РАН в муниципальную собственность и их пос�
ледующую приватизацию. Выражает ли эта группа людей мнение всего общества,
прежде всего научной молодежи — аспирантов и молодых ученых? Ведь именно для
них и были построены общежития в Верхней зоне, которые так и назывались — «ас�
пирантскими». Мы выслушали мнение нескольких молодых людей, которые в основ�
ном единодушны в своих взглядах на эту проблему. Сегодня мы публикуем одно из них.

взгляд, совершенно недопустим.
К выступлениям общественных

организаций я до недавней поры
относился спокойно. Однако когда
так называемые общественники
пошли жаловаться в различные
инстанции, когда привлекли гу�
бернатора, когда стали писать из�
бранному президенту, когда устро�
или пресс�конференцию в Инсти�
туте теплофизики, меня это воз�
мутило. В таких действиях я вижу
стремление этих людей добиться
личной выгоды любой ценой —
будь это разрушение структуры
научного центра или же нанесение
прямого ущерба мне и моим мо�
лодым коллегам. Они представля�
ют только собственные интересы,
а никак не научного сообщества. Я
считаю, что их акции недопусти�
мы на территории Академгород�
ка, да и всего Сибирского отделе�
ния.

Осенью 2011 года, в ответ на

жалобу «общественников» губер�
натору области со стороны моло�
дых учёных за несколько дней
было собрано 448 подписей про�
тив приватизации общежитий. Я
уверен, если бы все делалось за�
ранее, с большей информирован�
ностью, наша поддержка руковод�
ства СО РАН выглядела бы гораз�
до весомее.

Нынешнему руководству СО
РАН от себя лично и от лица своих
коллег я хотел бы выразить под�
держку в том, чтобы не уступать
ни метра в общежитиях в Верхней
зоне под приватизацию. Нам нуж�
но сообща активнее отстаивать
позиции Сибирского отделения.

На снимке:
— ещё в далёкие 80!е это

общежитие называли «Учёных
восемь, неучёных тьма». Какова

станет эта пропорция в будущем,
зависит и от нашей гражданской

позиции.
Фото В. Новикова

СПЕЦВЫПУСК ДЛЯ АКАДЕМГОРОДКА


